
 

 
 

 
ACTA SESIÓN ORDINARIA N°01 

DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA 
Aprobada en Sesión Ordinaria N°02 del 2025 

 
 

El martes 04 de marzo de 2025, a las 15:18 horas, se inicia la primera sesión ordinaria del 
Consejo de Facultad de Ciencia del año 2025, efectuada a través de aplicación Zoom, presidida 
por el decano de la Facultad de Ciencia, Dr. Juan Escrig Murúa y el secretario de Facultad, Dr. 
Carlos López Cabrera.  
 
 
Asistentes: 
 
Decano            Juan Escrig Murúa       
Vicedecana de Docencia          Galina García Mokina  
Vicedecano de Investigación            Roberto Bernal Valenzuela 
Director de Vinculación con el Medio        Felipe Elorrieta López 
Director Depto. de Física          Miguel Pino Rozas 
Consejero Depto. de Física                                     Sebastián Pérez Márquez 
Consejero Depto. de Física          Juliano Casagrande Denardin  
Representante de profesores por hora Depto. Física      Adrián Arancibia González 
Director Depto. de Matemática y C.C.        Pedro Marín Álvarez    
Consejero Depto. de Matemática y C.C.            Ricardo Santander Baeza 
Consejero Académico         Víctor H. Salinas Torres 
Representante de profesores por hora Depto. Matemática       Rayen Antillanca Quintrequeo 
Consejera funcionarios administrativos        María Soledad Gumera 
Secretario de Facultad          Carlos López Cabrera 
 
Ausentes: 
 
 
      

TABLA 
 

1. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria N°14 del 2024. 
 

2. Cuenta del Decano. 
 
3. Situación de la Sala Cuna y Jardín Infantil de la Universidad. 
 
4. Matrículas – Admisión 2025. 
 
5. Situación de los Laboratorios de Física – Admisión 2025. 
 
6. Traslado de académicos desde las vicerrectorías a la facultad. 
 
7. Direcciones de Vinculación con el Medio de las Unidades Académicas. 
 
8. Varios. 

 
 

 
1. Aprobación de Acta Sesión Ordinaria N°01 del 2025. 

 
El decano, Dr. Juan Escrig Murúa, da lectura hoja por hoja del acta de la Sesión Ordinaria N°14 
de 2024. Al no existir ninguna observación, el acta se da por aprobada en forma definitiva.  

 



 

 
 

 
2. Cuenta del Decano. 

 
1. El lunes 06 de enero se realizó: 

● Reunión de coordinación de Decanato de la Facultad de Ciencia. 
● Junta Calificadora – Análisis de anotaciones y observaciones. 

 
2. El martes 07 de enero se realizó: 

● Firma de protocolo de colaboración entre la Facultad de Ciencia y la Editorial 
Usach. 

● Junta Calificadora – Análisis de observaciones. 
 

3. El miércoles 09 de enero se realizó: 
● Entrevista en Radio Usach por el proceso de admisión 2025. 
● Cuenta Pública Usach 2024. 
● Jornada de Aseguramiento de la Calidad de Pregrado. 

 
4. El jueves 09 de enero se realizó:  

● Jornadas de Planificación con los Ejes del Consorcio Science Up. 
● Premios Íconos de la Facultad de Ingeniería Usach. 

 
5. El lunes 13 de enero se realizó Consejo Académico Extendido para tratar los 

Reglamentos de Estatuto Orgánico. 
 

6. El martes 14 de enero se realizó Junta Calificadora – Análisis de observaciones. 
 

7. El miércoles 15 de diciembre se realizó: 
● Reunión inicial para Concierto cielo 2025. 
● Reunión de coordinación Encuentro Anual del Consorcio Science Up. 

 
8. El jueves 16 y viernes 17 de enero se realizó el Encuentro Anual del Consorcio Science 

Up en Viña del Mar. 
 

9. El lunes 20 de enero se realizó Consejo Académico Extendido para ver reglamentos 
del Estatuto Orgánico (asiste Roberto Bernal). 

 
10. Receso académico entre el lunes 20 de enero y el sábado 22 de febrero del 2025. 

 
11. El lunes 24 de febrero se realizó reunión de coordinación de Decanato de la Facultad 

de Ciencia. 
 

12. El martes 25 de febrero se realizó: 
● Reunión de la Junta Calificadora – Análisis de casos finales. 
● Reunión sobre protocolo interno de contrato de las y los profesores por hora 

de clases. 
 

13. EL jueves 27 de febrero se realizó: 
● Bienvenida al nuevo estudiantado e inicio de Usach Inicia. 
● Jornada de planificación con el Vicedecanato de Investigación y Postgrado. 
● Jornada de planificación con el Vicedecanato de Docencia. 

 
14. El viernes 28 de febrero se llevó a cabo una reunión con el Director del Depto. De 

Física para evaluar el inicio del año. 
 

15. El lunes 03 de marzo se realizó: 
● Inicio de clases para estudiantes de primer año. 
● Jornada de planificación con Registro Curricular de la Facultad de Ciencia. 
● Reunión de coordinación de Decanato de la Facultad de Ciencia. 

 



 

 
 

16. El martes 04 de marzo se realizó jornada de planificación de la Secretaría de la 
Facultad de Ciencia. 

 
17. Resoluciones: 

● Resolución 299 de 2025 – Cuerpo académico y comité del Doctorado en 
Ciencia con mención en Matemática. 

● Resolución 331 de 2025 – Aranceles de postgrado y postítulos. 
● Resolución 369 de 2025 – Modelo centralizado de incremento de grados 

para funcionarios y funcionarias no académicos. 
● Resolución 478 de 2025 – Calendario de postgrado. 

El Decano propone al Consejo que, a partir de la próxima sesión, la cuenta sea entregada junto 
con la invitación a la sesión de Consejo de Facultad. 

ACUERDO N°1/2025: El Consejo de Facultad, por la unanimidad de los miembros asistentes, 
aprueba la propuesta del decano, sobre enviar la cuenta del decano con la invitación a la 
reunión del consejo de facultad, para que puedan revisar antes de la reunión. 

  

3. Situación de la Sala Cuna y Jardín Infantil de la Universidad. 
 

El Decano informa que el viernes pasado se comunicó a los padres y apoderados de la Sala 
Cuna y Jardín Infantil que las instalaciones se encuentran temporalmente cerradas por 
remodelación. Se solicitó a los padres la documentación necesaria para trasladar 
temporalmente a sus hijos al Jardín Infantil Vitamina, ubicado detrás del Mall Plaza Alameda. 
Esta situación generó descontento debido al poco margen de tiempo y falta de alternativas. 
Como medida de apoyo, se acordó otorgar hasta cinco días de teletrabajo a los padres 
afectados, hasta la segunda quincena de abril, fecha estimada en que la situación estaría 
resuelta. 

  
4. Matrículas – Admisión 2025. 

La Vicedecana de Docencia, Dra. Galina García Mokina, presentó un informe preliminar sobre 
las matrículas para el año 2025. Informó que la Facultad de Ciencia cuenta con 243 vacantes 
reales y un total de 292 vacantes disponibles. Se matricularon 241 estudiantes, alcanzando una 
ocupación del 82,53%. El puntaje máximo ponderado fue de 880 y el mínimo de 614. Se destacó 
la incorporación de cupos directos para colegios de excelencia, deportistas y mujeres, 
resultando en un total de 290 matrículas, considerando los cupos adicionales. 

Respecto a una consulta sobre un oficio del DEMRE sobre ciertos cupos, se aclaró que proviene 
de decisiones externas y que se harán las aclaraciones necesarias. El Decano informó sobre la 
ceremonia de bienvenida para nuevos estudiantes, organizada por la Dra. Galina García 
Mokina, programada para el 14 de marzo en el auditorio de la FAE, seguida de la charla invitada 
del Dr. Sebastián Pérez, seguida de un cóctel. 

 

5. Situación de los Laboratorios de Física – Admisión 2025. 

El Decano señaló que el incremento de matrículas ha generado un aumento considerable en la 
carga docente, especialmente en los laboratorios del Departamento de Física, destacando 
riesgos potenciales de colapso debido a la falta de personal y retrasos en la compra de 
materiales solicitados desde noviembre de 2023. El Decano ha solicitado autorización al 
Prorrector para el reemplazo urgente del personal que se ha acogido a retiro, particularmente 
del colaborador Héctor Ferreira. 

 



 

 
 

 

El Director del Departamento de Física, Dr. Miguel Pino, expresó su preocupación por la 
demora en la adquisición de materiales esenciales para el funcionamiento de los laboratorios, 
solicitando apoyo inmediato del Decanato para resolver la situación antes del inicio de mayo. 
El Decano solicitó al Dr. Pino un informe detallado del estado actual de las compras para dar 
seguimiento oportuno a esta situación. 

 
6. Traslado de académicos desde las Vicerrectorías de la Facultad. 

El Decano informó sobre el traslado de los académicos Cristóbal Espinoza y Álvaro Rojas desde 
la Vicerrectoría Académica hacia el Departamento de Física, conforme a la Resolución 3553 de 
2020 y tras obtener calificaciones sobresalientes. 

 ACUERDO N°2/2025: El Consejo de Facultad, por unanimidad, aprueba la solicitud del Decano 
de trasladar a los académicos Cristóbal Espinoza y Álvaro Rojas al Departamento de Física. 

En el Departamento de Matemática y C.C., se mencionó la precalificación positiva para los 
académicos Francisco Moreno, Óscar Rojas y Tarik Fauzi, quienes ingresaron a la institución 
mediante concurso público hace aproximadamente tres años, destacando su apoyo en áreas 
como Computación y Estadística. 

ACUERDO N°3/2025: El Consejo de Facultad, por unanimidad, aprueba que los académicos 
Tarik Fauzi, Francisco Moreno y Óscar Rojas sean trasladados al Departamento de Matemática 
y C.C.  

 

7. Direcciones de Vinculación con el Medio de las Unidades Académicas.  

El Decano solicitó al Secretario distribuir un documento sobre la nueva estructura orgánica 
universitaria, destacando la propuesta de creación de la Dirección de Vinculación con el Medio. 
Aunque se había solicitado considerar un vicedecanato específico para esta área, actualmente 
solo se propone la creación de una dirección, en línea con la política de austeridad institucional. 
Se invitó a las y los académicos revisar y aportar observaciones hasta el jueves próximo para 
consolidarlas y enviarlas a nivel central el día viernes. 

 
8. Varios. 

El Decano informó sobre los avances del proceso de acreditación del Magíster en Educación 
Matemática, cuyos antecedentes fueron presentados a la Comisión Nacional de Acreditación 
(CNA). Asimismo, mencionó la reciente acreditación por cuatro años del programa de 
Pedagogía en Matemática y Computación, indicando que se interpondrá un recurso de 
reposición ante la CNA para intentar mejorar este resultado. 

También informó sobre la designación de Jessenia como coordinadora en temas de género y 
diversidad, destacando actividades realizadas en enero relacionadas con capacitación y 
sensibilización en estas materias. 

Finalmente, el Dr. Miguel Pino solicitó consultar sobre el proceso de preselección de perfiles 
para el concurso académico (SIA) y detalló complicaciones surgidas por la compra de un 
telescopio debido a la quiebra del proveedor, indicando que la situación está siendo revisada. 

Sin más temas por tratar, se dio por terminada la sesión. 

 
 

 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

JUAN ESCRIG MURÚA 
DECANO 

 
 
 
  CARLOS LÓPEZ CABRERA  
SECRETARIO DE FACULTAD 
 
 
 
 
 


